

Constituyen batallón especial de Maquinaria

para la siembra de 1 200 caballerías de pastos

Un batallón especial de maquinaria para la preparación de tierra para la siembra en esta región de 1 200 caballerías de pastos, quedó constituido en el Departamento "San Fernando" del plan pre-ceba No. 8, a unos 12 kms. de esta ciudad.

Componen el nuevo batallón de maquinaria 50 tractores de estera DT-75, 20 tractores MTZ, 3 novias (equipo móvil para chequear y dar mantenimiento a la maquinaria), 50 arados de arrastre C 10000, 20 gradas de 2 mil 200 libras, una grúa de seis toneladas, un taller móvil, tres tanques estacionarios para combustible.

La fuerza de trabajo está integrada por 249 obreros, que fueron seleccionados en los distintos batallones de la brigada regional de maquinaria agrícola. Entre ellos hay 125

operadores de tractores de estera, 50 de MTZ, 10 mecánicos Diesel, 7 mecánicos de implementos y 7 auxiliares. El resto del personal lo componen: la jefatura del BON, jefes y auxiliares de pelotones, choferes y personal de servicio.

La constitución de este batallón surgió por iniciativa de nuestro Primer Ministro Fidel Castro, al orientar la siembra de más de 4 mil 300 caballerías de pastos en la provincia de Oriente, de las cuales corresponden a esta región 1 200, debido a que es la mayor en peso ganadero de la provincia.

Estas 1 200 caballerías de tierra deberán estar listas para ser sembradas en la próxima primavera y para cumplir la meta el Bon. tendrá que roturar cruzar y gradar a razón de veinte caballerías diarias.

La primera batalla se comenzó en el plan pre-ceba No. 8, donde se van a sembrar 430 caballerías.

En el acto de constitución del BON se encontraban presentes: Ricardo y José Antonio Martínez, Primero y Segundo Secretario del Buró Regional del Partido y el Secretario de la COR, compañero Julio Báez; Amado Reyes, Responsable de Ganadería del PCC Regional; José Antonio Verdecia, Primer Secretario del Partido en

el municipal Bayamo; directivos de la Dirección Regional del INRA y representaciones de las diferentes organizaciones de masa.

El resumen estuvo a cargo del Primer Secretario del Partido, quien destacó la importancia de este batallón para el desarrollo de la ganadería en nuestra región. Exhortó a los integrantes del mismo a ser ejemplos en la productividad, disciplina y organización.

Sesenta compañeros de la provincia a tareas de la zafra en nuestro regional

Procedente de distintos regionales de la provincia de Oriente, llegaron a Bayamo, 60 compañeros, los que se incorporarán a las tareas de la zafra de las Diez Millonez. Los mismos serán ubicados en el albergue La Vuelta, del municipal Mabay, y estarán en estas tareas por todo el tiempo que dure la zafra. • *Angel Payón*

Trabajan con el Horario de la Conciencia

La unidad de Correos de Guamo, municipal Río

Cauto cuenta con dos trabajadores y la misma en el año 1969 ganó las 4 órdenes de Fechas Historicas.

Estos trabajadores mantienen con el pueblo un trato correcto, forma que les carectiza, y son ejemplares orientadores de la sociedad, en el uso de los servicios que prestan.

No importa la hora del día ni de la noche para el eficiente servicio que prestan estos compañeros, ni el lugar donde se encuentran cuando alguien necesita de su trabajo, que amablemente, van a la unidad y lo atienden.

Ejemplar actitud de estos trabajadores

• *Luis Morales Almaguer*

• *Alberto Mcla*

Año 111 **Combatientes del** Nro. 225
Cauto
COMANDO REGIONAL DE LA REVOLUCION
Bayamo, M. N.
25 DE ENERO DE 1970 - DOMINGO

Hermes Gutiérrez, el mejor camionero en el último chequeo

En el chequeo de zafra del regional Bayamo, fue seleccionado Hermes L. Gutiérrez, como el mejor camionero, durante la quincena del 1ro. al 15 de enero.

Hermes tiró al central en ese tiempo 55 mil 664 arobas de cañas, de un plan de 23 mil 800, para un cumplimiento de un 237 por ciento.

El carretero más destacado es Juan Luis Alvarez, que con un plan de 14 mil arobas a tirar, logró la cifra de 30 mil

730, para un cumplimiento de un 219 por ciento.

Como operador de alzadora ocupó el primer lugar Juan Rodríguez, quien alzó 182 mil 170 arobas de un plan de 98 mil.

El mejor machetero de la región, en estos 15 días, es Primitivo Kindelán, miembro de la brigada "Victoria del 70" perteneciente a la CTC. Primitivo corta caña en el plan cañero "José N. Figuero", promediando 585 arobas diarias con normas técnicas, y un acumulado de 23 mil 360 arobas.

Como mejor brigada fue seleccionada la "Victoria del 70", integrada por macheteros voluntarios de la CTC, que tiene acumuladas 518 mil 140 arobas.

MISCELANEAS

Un total de ocho centros de trabajo del municipal Cauto Cristo, fueron ganadores de la orden "XI Aniversario". De estos, 6 son pecuarios, uno agrícola y uno de Acopio, los que agrupan a 158 obreros. • *Elena Padierne*

★ ★

El hijo le dice al padre:

—Papi, me trasladaron a la caballería, necesito me compres un caballo.

—Esta bien hijo, pero ve a ver ¡que no te trasladen a la marina...!

SU CANCION:

No puedo quitar mis ojos de ti

P. r. Matt Monro

No puedo creer que es verdad que tanta felicidad haya llegado hasta mí y simplemente aprendí que el cielo siento alcanzar pensando que voy a amar por eso no puedo así quitar mis ojos de ti.

Tú tienes que perdonar mi insolencia al mirar toda mi culpa no es me he enamorado esta vez, difícil es el insistir, sin ti no quiero vivir, por eso no puedo así quitar mis ojos de ti.

Te quiero mucho mi bien compréndelo te quiere mucho con toda intensidad te necesito, dígame la verdad.

Te quiero mucho y pido sin cesar que no me dejes ya que te encontré pues voy a amarte siempre quiero amarte.

No puedo creer que es verdad que tanta felicidad haya llegado hasta mí y simplemente aprendí que el cielo siento alcanzar pensando que voy a amar por eso no puedo así quitar mis ojos de ti...

Crean comisiones en Jiguaní

Presidida por el primer secretario del Partido en el municipal Jiguaní, compañero Juan Francisco La O, se efectuó en la granja "Jorge Jomarrón" una importante reunión, en la que participaron los secretarios de los distritos rurales, administradores de granjas y presidentes de bases campesinas.

Además se encontraban presentes, delegados de la ANAP de los distritos rurales, pequeños agricultores, así como propietarios de tractores.

En la mencionada reunión que dieron constituidas tres brigadas de trabajo que agrupan a 48 equipos.

Estas brigadas trabajarán en la jornada del día 21 al 28, en los planes de siembra de pastos de las granjas Jorge Jomarrón, Ignacio Pérez y Braulio Coroneaux.

Una vez terminada la jornada, seguirán con la misma organización dando aportes a estos planes.

Para la presente jornada tienen una meta de roturar 15 caballerías de tierra, de acuerdo a lo informado.

Cada brigada será provista de un camión y dos mecánicos, para atender sus necesidades, así como su cocina a nivel de campo, lo que permitirá un rendimiento mayor.

• *Rubén Céspedes*

Cederistas de Río Cauto y Mabay en labores de la zafra

Analizan el trabajo de zafra en el municipal Río Cauto

Convocada por el Comité Municipal del Partido de Río Cauto, se celebró una Asamblea de Análisis de la Zafra, en la que participaron los organismos de esa zona cañera.

Estuvo presidida la misma por el compañero Elio Escobedo, primer secretario del Comité Municipal del Partido, tratándose de trabajo a desarrollar por todos los organismos.

El compañero Elio Escobedo hizo un informe sobre la marcha de la zafra en el municipal Río Cauto.

• *Alberto Mola R.*

Impulsarán el plan Belleza los CDR

Entre las tareas programadas por los Comités de Defensa de la Revolución de la región de Bayamo en la presente jornada del 21 al 28 figura la de dar impulso al Plan Belleza en todo el regional.

Al efecto se efectuarán en cada municipal una asamblea de la belleza, intensificación de la Vigilancia Revolucionaria, así como la reactualización de los CDR comprometidos en la vigilancia y tener un ciento por ciento de los objetivos asignados con la vigilancia garantizada.

Un total de 6 mil 556 arrobas de cañas que se hallaban tiradas en los caminos y líneas férreas fueron recogidas desde que se inició la zafra, hasta el 20 de enero, por los cederistas de los municipales de Río Cauto y Mabay.

Estos compañeros, además de realizar esta importante labor, ajilaron 122 mil 20 arrobas de caña como aporte a la zafra de los Diez Millones.

• *Teresa Valenzuela*

Arriban al Primer paso del Millón otras dos brigadas del central "Arquímedes Colina"

Llegaron al Primer Paso del Millón otras dos brigadas que cortan caña para el central "Arquímedes Colina", con lo que suman tres de las cinco que se habían hecho previamente el compromiso de alcanzar esta meta antes del día 30 del presente mes.

Estas brigadas son, la número 2 de Cauto Cristo, que cortó en una jornada de cinco horas 9 mil

896 arrobas, para un promedio por hombre de 341 arrobas, habiendo acumulado hasta las 10 de la mañana del pasado día 19, 253 mil 2 arrobas, cumpliendo lo prometido con dos días de antelación a la fecha programada. La otra brigada fue la "Roberto Elías", de macheteros habituales del bloque número 13, de Bejuquero, cor-

tando 251 mil 500 arrobas, con un promedio por hombre de 284 arrobas.

Ambas brigadas recibieron las banderas del Primer Paso en actos efectuados en sus respectivas áreas de cortes, estando presente en las mismas los organismos políticos y de masas de las zonas, y dirigentes de la CTC regional.

• *Edelso Vidal*

Celebran Chequeo de Emulación entre macheteros de la ANAP de Mábay

La dirección regional de la ANAP de Bayamo, dio a conocer que en el municipal Mábay se efectuó el chequeo de emulación a las tareas de zafra, de los pequeños agricultores.

Este chequeo comprende a las brigadas y agrupaciones de brigadas de campesinos cañeros del citado municipal, correspondiente a la primera quincena del presente mes de enero.

En este chequeo se observó el trabajo de cada brigada, así como las deficiencias de algunas de ellas.

Se puede destacar el trabajo realizado por las brigadas "Guerilleras" y "Antonio Maceo", la primera tuvo 91.14 % de cumplimiento y la segunda 101.32 por ciento.

Junto a éstas se destacan, la agrupación "Seguidores de Van Troi", que tiene un 88.19 por ciento de cumplimiento y aspira a llegar a las 250 mil arrobas en las próximas horas.

Se destaca, asimismo, que tres brigadas, con 43 macheteros, tienen hasta el día 15, un total de 207 mil 913 arrobas de cañas cortadas.

Celebran asamblea de análisis brigadistas "Frank País" de Jiguaní

Se dió a conocer, que en los salones de la Delegación Municipal de Cultura de Jiguaní, se llevó a efecto una asamblea de análisis de los brigadistas "Frank País" de esta zona. En esta asamblea se trazaron los lineamientos, con vista al segundo trimestre del año y la misma fue presidida por la compañera Bella Ledea, del núcleo del Partido en el sector de educación.

Se agrega que con esta asamblea se impulsan los planes educacionales en el municipal Jiguaní planteados por los activistas, con el fin de desarrollar un mejor trabajo.

Reto de trabajadores del DAP y MICONS a obreros de industrias, servicios, MINCIN, INDAF y Poder Local

Los trabajadores del Desarrollo Agropecuario del País y del MICONS de Oriente, que se encuentran cortando cañas en la región de Puerto Padre, lanzaron un reto emulativo en comunicado provincial dirigido a los obreros de Industrias, Servicios, INDAF, MICONS y Poder Local.

En el comunicado, los trabaja-

dores del DAP y el MICONS dan a conocer la integración de un solo contingente de los macheteros, denominado "Contingente de los Constructores".

La emulación está basada fundamentalmente en la productividad de los macheteros en el corte y la erradicación del ausentismo.

Finalmente los trabajadores de la construcción plantean en su comunicado la creación de comisiones que visitarán a los campamentos de los movilizados, sentando las bases definitivas para esta emulación.

• *Luis Morales A.*

Tratan en Río Cauto sobre Plan de Emulación de Embellecimiento

En el Estado Mayor de Retaguardia del municipal Río Cauto, se efectuó una asamblea, donde se trataron los puntos de Aseguramiento del plan de emulación de embellecimiento.

Se agrega en la información, que la panadería de Cayamas está cumpliendo el plan de producción en un ciento por ciento.

También se destaca el trabajo

realizado por la panadería de Río Cauto, cumpliendo el plan de producción y de entrega a la población.

La Administración Municipal de Río Cauto, al hacer público el cumplimiento de estas tareas, agrega que 4 compañeros del Poder Local partieron hacia los cortes de caña en esta jornada del 21 al 28.

Recolectados en Oriente

más de 1 millón 376 mil quintales de arroz

Más de un millón 376 mil 610 quintales de arroz han sido recolectados en Oriente en un área de 1 182 caballerías del sector estatal y 154 de los pequeños agricultores.

Esta cosecha es parte de las 2 mil 365 caballerías sembradas en la primavera del 69 y en las mismas se están logrando altos rendimientos en la variedad IR-8 que sobrepasan los 959 quintales por caballería.

El pasado año la producción de arroz en Oriente alcanzó la cifra de 923 mil quintales en 2 mil 40 caballerías.

La siembra de frío de este año alcanzó el pasado día 21 la cifra de 804 caballerías, de ellas 408

han sido sembradas en la zona de Puente Guillén, 124 en la granja "Fernando Echenique" y 272 a la granja "Bartolomé Masó", del regional Manzanillo.

El plan de siembra de frío es de 1 000 caballerías y se espera esté terminado el 31 del presente mes

El plan de siembra de arroz este año en la provincia oriental alcanzará 5 mil 350 caballerías, de ellas 1 000 de frío y 4 mil 350 de primavera.

En ambas ocasiones se utilizará el grano de la variedad IR-8, con altos rendimientos en la actualidad.

• *Elson Concepción P.*

Entusiasmo en el municipal Cauto Embarcadero por la jornada del 21 al 28

Con una gran actividad y espíritu entusiasta de trabajo, se ha acogido en el municipal Cauto Embarcadero la jornada que se desarrolla desde el día 21.

Entre las actividades que más se destacan figuran, el compromiso de los 553 obreros de ganadería, quienes limpiarán en este tiempo 15.50 caballerías de potreros.

También inseminarán 384 vacas, construirán seis peines para terneros, así como limpiarán e higienizarán a las vaquerías

Igualmente transportarán 9 mil 800 pacas de heno y silo, y harán 106 baños gárrapaticidas y mil 6 diagnósticos.

Se agrega en la información que se movilizarán en seis jornadas mil 136 compañeros pertenecientes a los organismos de la ANAP, CDR, Federación de Mujeres Cubanas, UJC y Servicios.

Estos compañeros realizarán labores agrícolas, así como tareas de embellecimiento, en el caso de

los CDR, los que además de haberse propuesto realizar 65 donaciones de sangre, recogerán 3 mil pomos de medicina.

Al propio tiempo, mantendrán la vigilancia al ciento por ciento en todo ese tiempo; uno de los trabajos de los CDR en esa zona que más se destaca es el del Comité de Zona de Tres Macíos.

Este Comité de Zona movilizó en una jornada productiva a 62 compañeros, quienes trabajaron en el envase de 800 sacos de arroz, para hacerle ruedos a los pollos de la unidad avícola.

• *Teresa Valenzuela*

ACTITUD EJEMPLAR DE UNA MUJER DE 62 AÑOS

La mirada dulce, el hablar pausado, la figura menuda, todo contrasta con el rudo trabajo que desempeña Evangelina Quesada Armas.

Tiene 62 años, y a pesar de tan avanzada edad promedia 100 arrobas de caña cortadas y ajiladas. En lo que va de zafra ha recibido 3 bonos de 5 mil arrobas cada uno por este trabajo, aunque su oficio habitual es el de anilladora en la Empresa Cuba Tabaco de Bayamo.

Si esto es algo digno de admiración, el que Evangelina haya pedido su incorporación permanen-

Del Archivo...

Ignorados por su pueblo y por Cuba, han permanecido hasta el día de hoy estos tres nombres, cuya lista corresponde al martirologio de la Patria, rindiéndoles reverente homenaje en esta ocasión.

Por una circular enviada por el Tte. Coronel Fiscal D. Antonio Prats, al Tte. Gobernador de Bayamo, dándole a conocer el fusilamiento de los bayameses D. AGUSTIN BARZAGA LEON y D. FRANCISCO ORTIZ TELLEZ, así como el vecino de Guáimaro D. MANUEL REYTOR GARCIA, llega a nuestro conocimiento los nombres de estos tres patriotas, que sufrieron heroicamente la muerte por causa de su amor a la libertad.

Los enfrentaron al pelotón de fusilamiento en la madrugada del 13 de mayo de 1874, en Santiago de Cuba, luego de mantenerlos brevemente en prisión.

El Teniente Gobernador de Bayamo recibe la orden del embargo de todos los bienes de los mencionados infidentes. El Capitán Pedáneo de Guisa, D. José Catá, notifica no poseer en aquella demarcación "bienes de ninguna clase".

Si cualquiera de nuestros lectores tiene conocimiento de alguno de estos patriotas, o saben de descendientes de ellos, como justo homenaje a su memoria, facilítenos cuantos datos sean posibles.

te a la brigada "Victoria del 70", que corta en el central "José N. Figueredo", lo es más aún.

Por esa actitud ante el trabajo, Evangelina es militante de nuestro Partido, obrera de avanzada y ejemplo constante para los 32 hombres que componen la brigada. Al entrevistarla para COMBATIENTES DEL CAUTO, reafirmó su decisión de brindar el máximo esfuerzo en la gran batalla por los 10 Millones, en el ajile o en el corte, "donde la Revolución más me necesite".

• *Alejandro Alexis*